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2 
ATA DA 03ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO CIENTÍFICO DA UNIDADE 3 

ESPECIAL DE INFORMAÇÃO E MEMÓRIA - UEIM,  REALIZADA EM 15 DE 4 

MARÇO DE 2018, ÀS 14h:00, NA SALA DO ARQUIVO ANA LAGOA – A.A.L. - 5 

UEIM/CECH/UFSCar. 6 

Às quatorze horas, do dia quinze de março, no ano dois mil e dezoito, na Sala do 7 

Arquivo Ana Lagoa - A.A.L. / UEIM, na presença dos abaixo-assinados, foi realizada a 8 

terceira Reunião Ordinária do Conselho Científico da Unidade Especial de Informação 9 

e Memória, UEIM/CECH, sob a presidência do coordenador desta Unidade, Prof. 10 

Dr.Joelson Gonçalves de Carvalho.INFORMES DA COORDENAÇÃO: 1-11 

Apresentação do relatório do 2º semestre de 2017 e solicitação de afastamento 12 

parcial do Bibliotecário da UEIM, Ricardo Biscalchin, para realização de Pós-13 

Graduação a nível doutorado, no Programa em Ciência da Informação, na 14 

UNESP campus de Marília/SP, para o período do 1º semestre de 2018, às 3ªs 15 

feiras, das 13 às 17 hs e às 5ªs e 6ªs feiras, das 08 às 12 e das 13 às 17 horas, 16 

totalizando 20 (vinte) horas/semanais.Apresentado o relatório referenteao segundo 17 

semestre de 2017 e informadaa aprovação“ad referendum” pararenovação do 18 

afastamento para o primeiro semestre de 2018; 2 -Participação como convidado do 19 

Bibliotecário da UEIM Ricardo Biscalchin na CTTI (Câmara Técnica de 20 

Tratamento de Informação). O Bibliotecário da unidade, Ricardo Biscalchin, disse 21 

que foi convidado para participar da comissão na Câmara Técnica de Tratamento de 22 

Informação – CTTI. Disse que está sendo bastante interessante, e caso o sistema 23 

“Pergamun” seja adotado na UEIM, já possuímos uma experiência noassunto. Prof. 24 

Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho disse que o Diretor do SIBI/SIN, Prof. 25 

RonibertoMorato do Amaral fez questão que a UEIM tivesse um representante na 26 

Comissão, contando com a experiência sobre coleções especiais e acervos que o 27 

bibliotecário Ricardo Biscalchin já possui, pois será bastante demandado; 28 

3Atualização sobre a demanda de espaço na nuvem.O coordenador desta unidade 29 

Prof. Dr.  Joelson Gonçalves de Carvalho informou que houve uma reunião na SIN 30 

com a Sra. Claudia Alves de Souza Mello,Secretária Geral da SIN – Secretaria Geral 31 

de Informática da UFSCar, com a presença do Diretor do SIBI/SIN, Prof. Dr. 32 

RonibertoMorato do Amaral, sobre esta demanda, quanto à atualização do ponto de 33 

vista tecnológico para divulgar as informações da universidade para o grande público. 34 

Prof. Dr.  Joelson Gonçalves de Carvalho disse que,acreditando que a SIN deva estar 35 

muito sobrecarregada, ainda não tivemos esta demanda atendida. Disse também que, 36 

por ora, este diálogo está interrompido. Antes desta reunião foram enviadose-mail’s, 37 

na tentativa de verificar em que pé estava este assunto, mas não obtivemos resposta 38 

até o momento.Lembrando que, para avançar os encaminhamentos 39 

burocráticos,depende mais da SIN do que desta Unidade. Com a nova reorganização 40 

da SIN, esperamos que em breve possamos ter algum avanço;4 - Reorganização da 41 

sala Tereza Santos e do acervo Geral da UEIM.O Bibliotecário da UEIM, Ricardo 42 

Biscalchin, disse que foi organizada a sala da Tereza Santos. Antes a sala parecia um 43 

depósito, e hoje está disponível para visitação e pesquisa. O Bibliotecário da UEIM, 44 

Ricardo Biscalchindisse que está sendo alterada a disposição das estantes do acervo 45 

geral na sala maior da Unidade. Disse também que ainda falta terminar a 46 



reorganização, mas espera finalizar assim que possível; 5 –Finalizado o “Projeto 47 

Documentos sobre São Carlos” pelas Professoras Paula Regina Dal’Evedove e 48 

Ana Carolina. As fotos estão disponíveis nesta Unidade.O Bibliotecário da UEIM, 49 

Ricardo Biscalchin fez questão de constar em ata, o agradecimento às Profªs:  Ana 50 

Carolina Simionato e Paula Regina Dal' Evedove, do Departamento de Ciência da 51 

Informação – DCI/UFSCar, pela colaboração. Ricardo Biscalchin disse também que se 52 

outros projetos vierem, serão muito bem vindos. Enfatizou que este é um modelo a ser 53 

seguido. Profa. Dra. Ana Carolina Simionato, presente à reunião, agradeceu o 54 

incentivo, lembrando que, para futuros projetos, serão necessários recursos 55 

financeiros; 6 -Realização do “I Workshop do Arquivo Ana Lagôa– A.A.L. - 56 

Recuperando o Passado, repensandoo Futuro”, no dia 23-06-2017, no auditório 57 

da UEIM. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho informou que aconteceu no 58 

auditório da UEIM o “I Workshop do Arquivo Ana Lagôa. Disse que, infelizmente, o 59 

fundador do arquivo Prof. Dr. João Roberto Martins Filho não pode comparecer, 60 

devido o mesmo ter ficado doente no dia do evento. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de 61 

Carvalho lembrou da importância deste arquivo, principalmente para aqueles que 62 

estudam as questões militares, pois alguns documentos só existem neste arquivo, a 63 

nível mundial. Este workshop serviu para definir qual o papel do A.A.L. no contexto da 64 

UEIM e como ele pode contribuir para aumentar a visibilidade e os acessos desta 65 

Unidade e do próprio arquivo. O evento foi extremamente interessante, pois serviu 66 

também para aproximar as subunidades que compõem a UEIM (AAL, NILS e NEAB). 67 

No ato pudemos contar com a presença da bibliotecária da Biblioteca da UFSCar, Sra. 68 

Izabel da Mota Franco, Chefe do Departamento de Coleções de Obras Raras e 69 

Especiais, que pode nos proporcionar umaimportante troca de informações com sua 70 

experiência; 7 - Realização da Oficina de Criação de Poema Digital, pelo NILS, em 71 

28-06-2017, no Prédio de Aulas Teóricas 2 - AT02 – 45.O 72 

BibliotecárioRicardoBiscalchin disse a Oficina de Criação de Poema Digitalfoi uma 73 

atividade da Profa. Dra. Rejane Cristina Rocha, Coordenadora do Núcleo 74 

Interdisciplinar, Literatura e Sociedade – NILS. Disse que foi um espaço importante 75 

aonde os alunos puderam se reunir para debater e produzir “poema digital”. Ricardo 76 

Biscalchin disse também que os alunos se interessaram bastante pela atividade;8-77 

Atividade do NEAB sobre a “I JORNADA LITERÁRIA NEGRA DA UFSCAR”. 78 

Exposição de fotos do acervo “Eduardo de Oliveira na UEIM. O Prof. Dr. Joelson 79 

Gonçalves de Carvalho informou que o Núcleo de Estudos Afro Brasileiros – NEAB 80 

realizoua “I Jornada Literária Negra da UFSCar”, que aconteceu no Teatro Florestan 81 

Fernandes, em setembro de 2017. Informou também que, concomitantemente, 82 

tivemos a exposição de fotos do acervo “Eduardo Oliveira” no espaço de exposições 83 

da UEIM; 9- Substituição da representação do DEd no Conselho Científico da 84 

UEIM. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho informou que houve a substituição 85 

de representação do Departamento de Educação da UFSCar - DEd neste Conselho 86 

Científico, tendo o Prof. Dr. Amarílio Ferreira Junior sido substituído pela Profa. Dra. 87 

Marisa Bittar, conforme Ofício DEd nº 100 de 09/10/2017; 10- Doação do acervo do 88 

Prof. Dr. Amarílio Ferreira Junior para a UEIM das fotos de movimentos 89 

estudantis na UFSCar. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho informou sobre a 90 

doação das fotos do movimento estudantil que ocorreu há quase três anos na 91 

UFSCar, tiradaspelo Prof. Dr.Amaríio Ferreira Junior, docente do Departamento de 92 

Educação – Ded. O mesmofez fotos lindíssimas do movimento na ocasião. Estas fotos 93 

jáestiveram expostas na Biblioteca da UFSCar.Agoraestamos pensando em refazer 94 

umaatividade para recepção dos calouros do 1º semestre de 2018, refazendoa 95 

exposição destas fotos do movimento estudantil no espaço da UEIM já a partir do mês 96 

que vem, quando a greve estará completando os três anos.  Prof. Dr. Joelson 97 

Gonçalves de Carvalho falou um pouco sobre a história do início da UFSCar, 98 

lembrando do livro escrito pelo Prof. Dr. Valdemar Sguissardi, ex-docente do 99 

Departamento de Educação na UFSCar no período de 1979 e 1992, que conta a 100 

história do início desta universidade. Profa. Ana CarolinaSimionato, docente do 101 



Departamento de Ciência da Informação – DCI, sugeriu colocar trechos deste livro 102 

intitulado “Universidade, Fundação e Autoritarismo”, em conjunto com as fotos dos 103 

movimentos estudantis;  11- Doação pela CCS para a UEIM de uma coleção de 104 

volumes com a história da UFSCar desde sua fundação até o início dos anos 105 

2000. OProf. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho informou que o Jornalista João 106 

Eduardo Justi, Diretor da Coordenadoria de Comunicação Social – CCS da UFSCar, 107 

entrou em contato com esta Coordenação para oferecer a doação de uma coleção de 108 

volumes com a história da UFSCar, desde sua fundação até o início dos anos 2000. 109 

Na ocasião o Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho esclareceu que, por falta de 110 

espaço em nossos arquivos deslizantes, precisaria ser adquirido mais um módulo para 111 

um deles, para que todo este acervo pudesse ser tratado e arquivado adequadamente, 112 

eque a UEIM não teria verbasuficiente para esta aquisição. Neste caso, o Jornalista 113 

João Eduardo Justi solicitou que a UEIM conseguisse um orçamento para tentar 114 

viabilizar a aquisição deste módulo específico com a verba da CCS, via Fundação de 115 

Apoio Institucional da UFSCar - FAI, porque este acervo é de extrema importância e, 116 

atualmente, está muito mal acondicionado em uma sala da CCS. Este acervo 117 

necessita ser bem organizado para poder ser disponibilizado para pesquisas.11.1- 118 

Orçamento referente ao módulo do armário deslizante da UEIM para 119 

armazenamentoda coleção de volumes com a história da UFSCar desde sua 120 

fundação até o início dos anos 2000. Conforme solicitado pela CCS, esta secretaria 121 

providenciou o orçamento da empresa “ISMA–Móveis de Aço”no valor de R$ 122 

17.000,00 referente a mais um módulopara um de nossos arquivos deslizantes. O 123 

Diretor da CCS, Sr. João Eduardo Justiconsiderou a compra totalmente inviável, 124 

devido o valor ser muito alto e seu departamento também não ter esta verba 125 

disponível para tal aquisição. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho esclareceu 126 

que a doação deste acervo está condicionada a aquisição do módulo do arquivo, por 127 

exclusiva falta de espaço. Por conta disso, as tratativas estão interrompidas no 128 

momento;12- Inauguração de um expositor e de uma vitrine expositora na 129 

entrada da unidade, composto com acervo da Tereza Santos.O Prof. Dr. Joelson 130 

Gonçalves de Carvalho disse que foi inaugurada uma vitrine expositora na entrada da 131 

UEIM e que também foi adquirido um vidro para completar outro expositor com acervo 132 

da Tereza Santos. Este último é multiuso, podendo ser transformadotambémem 133 

expositor de mapas, pois ele possui lâmpadas internas. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves 134 

de Carvalho lembrou que este expositor e o vidro do outro expositor foram adquiridos 135 

com recursos privados. Disse que, embora não seja o ideal, mas pela real 136 

necessidade, o Prof. Dr. João Roberto Martins Filho disponibilizou recurso para 137 

adquirir o expositor externo e esta coordenação adquiriu o vidro para o expositor 138 

multiuso interno; 13- Informes sobre a verba destinada à UEIM referente à 2017. 139 

Requisição armários de aço e ventilador de mesa. A secretária da UEIM, Gisele 140 

Monti Carmelo Donadoni disse que foram feitas as requisições para utilização da 141 

verba de capital destinada à Unidade para o ano de 2017, no valor de R$ 1.673,41. 142 

Lembrou que, à época, este conselho deliberou pela aquisição de sete estantes de 143 

aço e um ventilador de mesa. Disse quefoi informada pela ProAd, através de e-mail 144 

que, por conta dos recursos destinados à UFSCar terem sido contingenciados durante 145 

o ano de 2017, nossas requisições até o momento nãopoderiam ser atendidas. O Prof. 146 

Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho lembrou que continuamos necessitando de mais 147 

estantes de aço e também de ventilador; 14- Realização do levantamento histórico 148 

da UEIM pela atual secretária da UEIM. A atual secretária da UEIM, Gisele Monti 149 

Carmelo Donadoni, por conta da mesma ter vindo removida de outra unidade desta 150 

universidade a pouco mais de um ano, por iniciativa própria, está realizando uma 151 

organização dos arquivos, dos armários e do arquivo morto desta unidade. Durante 152 

esta atividade, a mesma sentiu necessidade de juntar informações necessárias para 153 

conhecer melhor a história da UEIM. Como fruto deste trabalho, foi construído um 154 

documento cronológico que conta com um levantamento histórico da Unidade.O Prof. 155 

Dr. Joelson Gonçalves de Carvalhodisse que agora precisaríamos de alguém que se 156 



interessasse e que tivesse traquejo para desenvolver um texto com estas informações 157 

levantadas. Profa. Dra. Maria de Jesus Dutra dos Reis, Diretora do CECH se 158 

interessou pelo assunto e levantou a possibilidade deste levantamento, que acabou se 159 

tornando um resgate histórico da UEIM,de ser publicado pela EDUFSCar. Sugeriu 160 

também que possa ser desenvolvido um projeto de iniciação científica ou um projeto 161 

pela FAPESP, para organização dos arquivosda UEIM. Após, o produtofinal poderá 162 

ficar disponibilizado em um link na página da UEIM e do CECH; 15- UEIM na mídia. 163 

Sobre digitalização de jornais raros e sobre a doação do scanner. O Prof. Dr. 164 

Joelson Gonçalves de Carvalhodisse que, a partir de um projeto orientado pelo Prof. 165 

Dr. João Roberto Martins Filho, docente do Departamento de Ciências Sociais, a aluna 166 

Carla Ferrazini doou um scanner, comprado através de verba FAPESP. O mesmo foi 167 

incorporadopatrimonialmente ao Arquivo Ana Lagôa e está a serviço da UEIM para 168 

digitalização dos jornais raros dos séculos XIX e XX da cidade de São Carlos. Por 169 

iniciativa do Bibliotecário da UEIM, Ricardo Biscalchin,e com a colaboração do 170 

estagiário administrativo da UEIM Bruno Rafael Caldeira, aluno do curso de 171 

Biblioteconomia da USFCar,foi elaborado um projeto de digitalização de jornais 172 

antigos. Este trabalho gerou diversas reportagens na TV UFSCar, rádio Intersson, 173 

EPTV São Carlos, além do interesse de vários pesquisadores e cidadãos são-174 

carlenses.A repercussão surpreendeu a todos nós, positivamente. Os jornais 175 

scaneados serão disponibilizados para pesquisa on-line, assim que o trabalho tiver 176 

terminado; 16- Doação de um aparelho toca discos de vinil, marca TECNICS – 177 

Direct Drive Player System e duas caixas acústicas, mais um aparelho toca fitas 178 

K7 – duplo, marca SONY, pela Profa. Dra. Thaís dos Guimarães Alvin Nunes, 179 

Chefe do DAC.O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho informou que a UEIM 180 

recebeu a doação de um aparelho toca discos de vinil, marca TECNICS – Direct Drive 181 

Player System e duas caixas acústicas, mais um aparelho toca fitas K7 – duplo, marca 182 

SONY, através da Profa. Dra. Thaís dos Guimarães Alvin Nunes, Chefe do DAC. 183 

Disse que, embora o equipamento esteja em perfeito funcionamento, ainda é 184 

necessárioadquirir um amplificador (reciver) para colocá-lo efetivamente em uso. A 185 

ideia da equipe é fazer uma atividade lúdica na unidade, sendo pelo menos uma 186 

sexta-feira a cada dois meses, associando a um temaespecífico; 17- Doação do livro 187 

“Fazenda do Pinhal”. Proposta de aproximação da UEIM com a fazenda do 188 

Pinhal.O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho informou que a UEIM recebeu a 189 

doação de um livro, intitulado “Fazenda do Pinhal”. Disse também que a UEIM é 190 

reconhecida por eles como uma importante instituição na memória da cidade de São 191 

Carlos. Foi lembrado que, em conversas anteriores no final de 2017, foi demonstrado 192 

interesse em uma parceria. A proposta atual é voltarmos a manter contato para serem 193 

retomadas as tratativas desta parceria; 18- Exposição do acervo musical da UEIM 194 

em janeiro de 2017 (Discos de vinil originais / fotos. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves 195 

de Carvalho disse que, em janeiro de 2017, houve uma exposição do nosso acervo 196 

musical no espaço de exposição da UEIM; 19- Proposta de uma exposição sobre o 197 

Movimento estudantil durante a calourada UFSCar/2018.O Prof. Dr. Joelson 198 

Gonçalves de Carvalho disse que está sendo elaborada uma atividade de uma 199 

exposição na UEIM, sobre  “Movimentos Estudantis”, para acontecer durante a 200 

calourada UFSCar/2018. O Diretório Central de Estudantes da UFSCar - DCE se 201 

interessou em divulgar o evento. Foi lembrado que estas fotos são as que foram 202 

doadas pelo Prof. Dr. Amarílio Ferreira Junior, vide item 10 desta ata; 20- Atual 203 

exposição “Reciclando em Reciprocidade”. Resultado da defesa de mestrado do 204 

aluno Conrado Marques da Silva de Checchi, do Ded, no auditório da UEIM; O 205 

Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho disseque a atual exposição na UEIM chama-206 

se “Reciclando em Reciprocidade”. Informou que esta exposição é resultado da defesa 207 

de mestrado do aluno Conrado Marques da Silva de Checchi, do Departamento de 208 

Educação – Ded, que teve início em 23/02/2018. A tese defendida pelo aluno foi 209 

desenvolvida com as mulheres de uma cooperativa de materiais recicláveis da cidade 210 

de Araraquara, que estiveram presentes durante a defesa do aluno e na inauguração 211 



da referida exposição;21- Atualização sobre a greve 2017 dos TA’s na UFSCar.  A 212 

secretária da UEIM, Gisele Monti Carmelo Donadoniesclareceu que esta greve foi 213 

relativamente curta, de novembro àdezembrode 2017, mas teve um impacto bastante 214 

positivo, pois foram suspensas as votações das propostas do congresso nacional. Foi 215 

lembrado que esta greve ainda não foi judicializada; 22- Palestra e lançamento do 216 

livro de mesmo nome com o Prof. Ladislau Dowbor, professor da PUC São Paulo 217 

e Consultor da ONU, no auditório do CECH, sobre “A Era do Capital 218 

Improdutivo”.O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho disse que tivemos uma 219 

palestra com o Prof. Ladislau Dowbor, professor da PUC São Paulo e Consultor da 220 

ONU, em 14/09/2017, no auditório do CECH, sobre “A Era do Capital Improdutivo”. Na 221 

ocasião foi lançado seu livro, também intitulado “A Era do Capital Improdutivo”; 23- 222 

Palestra proferida pela Profa. Dra. Carolina Alves, PhD em economia pela 223 

Universidade de Londres, Pós-doutorada em Economia pela Universidade de 224 

Cambridge, sobre “O Preço da estabilização: a dívida pública e a política 225 

econômica”, no auditório da UEIM; O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho 226 

disse que tivemos uma palestra proferidapela Profa. Dra. Carolina Alves, PhD em 227 

economia pela Universidade de Londres, Pós-doutorada em Economia pela 228 

Universidade de Cambridge, sobre “O Preço da estabilização: a dívida pública e a 229 

política econômica” em 28/09/2017, no auditório da UEIM, em parceria com o 230 

SINTUFSCar;24- Palestra proferida pelo Sr. Plínio de Arruda Sampaio Jr, 231 

professor do Instituto de Economia da UNICAMP, sobre “Economia e Reversão 232 

econômica” em 18/10/2017, na sala 1 da BCO Ufscar. O Prof. Dr. Joelson 233 

Gonçalves de Carvalho disse que tivemos umapalestra proferida pelo professor do 234 

Instituto de Economia da UNICAMP, Sr. Plínio de Arruda Sampaio Jr, sobre “Economia 235 

e Reversão econômica” em 18/10/2017, ocorrida na sala 1 da BCO Ufscar. Deixando 236 

registrado que, naquele momento, o Prof. Plínio de Arruda Sampaio Jr ainda não era 237 

pré-candidato à Presidência da República. Autor do livro “Crise Brasileira”; 25- 238 

Proposta de próxima palestra sobre “Intervenção Militar no Rio de Janeiro”, em 239 

parceria com apoio financeiro pelo SINTUFSCar.  O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de 240 

Carvalho disse que a próxima proposta será uma palestra sobre “Intervenção Militar no 241 

Rio de Janeiro”, em parceria com o SINTUFSCar.  Profa. Dra. Maria de Jesus Dutra 242 

dos Reis informou que a Profa. Dra. Fernanda Castanheda está propondo desenvolver 243 

um projeto como atividade de extensão, sobre o golpe de 2016. A mesma sugeriu unir 244 

as atividades deste projeto de extensão com esta proposta de palestra sobre o golpe 245 

de 2016.A mesma disse que serão dez encontros tematizando o assunto.  Profa. Dra. 246 

Maria de Jesus Dutra dos Reistambém sugeriu que seria interessante divulgar estas 247 

atividades na mídia.Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalhodisse que, após esta 248 

sugestão ser aprovada neste conselho, vaiampliar o debate com os organizadores; 26- 249 

Lançamento do Livro intitulado “Segredos de Estado -  O Governo Britânico e a 250 

Tortura no Brasil (1969-1976), do Prof. Dr. João Roberto Martins Filho, no 251 

auditório da UEIM, dia 15-03-2018, às 18 horas.O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de 252 

Carvalhoinformou quehoje, dia 15/03/2018, às 18h00, irá acontecer o lançamento do 253 

livro intitulado “Segredos de Estado -  O Governo Britânico e a Tortura no Brasil - 254 

(1969-1976)” do Fundador do Arquivo Ana Lagôa, Prof. Dr. João Roberto Martins 255 

Filho, no auditório da UEIM;27- Recepção dos alunos do Departamento de Letras 256 

durante a calourada.O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho esclareceu aos 257 

conselheiros que a ideia é estender um convite para todos os coordenadores de 258 

cursos na UFSCar, especialmente para os cursos de Biblioteconomia e Ciência da 259 

Informação e de Ciências Sociais e também o curso de Letras, deixando claro quea 260 

UEIM está à disposiçãopara receber os calouros com visita guiada pelo Bibliotecário 261 

da UEIM, Ricardo Biscalchin, responsável pelo nosso acervo.Esta é uma atividade que 262 

o Ricardo Biscalchinjá vem fazendo com algumas turmas, mas a intenção é ampliá-la 263 

para, aos poucos, sermos mais demandados para pesquisa e extensão.A Profa. Dra. 264 

Maria de Jesus Dutra dos Reis disse que irá informar esta atividade no COC-CECH 265 

para divulgação,dando ênfase também para o curso de Filosofia; 28- Recepção dos 266 



alunos do DCI, Profa. Dra. Ariadne Chloë Mary Furnival, com a apresentação 267 

desta unidade, como parte da disciplina.O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho 268 

disse que tivemos a recepção dos alunos do DCI, Profa. Dra. AriadneChloë Mary 269 

Furnival, com a apresentação da UEIM pelo Bibliotecário Ricardo Biscalchin, como 270 

parte da disciplina; 29- Atendimento presencial a vários pesquisadores. O Prof. Dr. 271 

Joelson Gonçalves de Carvalho disse que tivemos, além dos brasileiros de várias 272 

partes do Brasil, que sempre vêm fazer pesquisa, tivemos também um americano que 273 

esteve pesquisando no AAL. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalhodeixou claro 274 

que o pesquisador chega através de agendamento, com atendimento exclusivo, sem 275 

precisar garimpar o que necessita para sua pesquisa; 30- Informações sobre 276 

goteiras no auditório da UEIM.A secretária Gisele Ap. Monti Carmelo Donadoni disse 277 

que, durante uma forte chuva ocorrida à noite há alguns dias, resultou uma goteira 278 

substancial, que acabou molhando (alagando) os móveis e os aparelhos eletrônicos do 279 

auditório desta Unidade.  A Profa. Dra. Maria de Jesus Dutra dos Reis nos solicitou 280 

enviar ofício para a direção sobre uma possível reforma no telhado, com o intuito de 281 

juntar a outras demandas que tem recebido.A secretária Gisele Donadoni lembrou que 282 

foi enviada uma Requisição de Manutenção para a PU/UFSCar, e até o momento 283 

nada pode ser feito. Pediu também que, se possível, fosse providenciado um 284 

levantamento com o número de atividades/ocupação do auditório, como forma para 285 

dar visibilidade da importância do auditório; 31- Apresentação das Notas Fiscais 286 

com doações diversas à UEIM. O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho 287 

apresentou algumas Notas Fiscais dos últimos investimentos que foram realizados 288 

com recursos próprios dos servidores desta unidade. Como por exemplo, uma estante 289 

de aço para o AAL, um vidro para o expositor/mapas, diversas tomadas, uma vitrine 290 

afixada na entrada da UEIM, etc.Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalholembrou que 291 

utilizar recurso próprio não é adequado, em que pese seja ilegal. A Profa. Dra. Maria 292 

de Jesus Dutra dos Reis disse quese faz necessário pensar em verba de 293 

ressarcimento para pequenos gastos. Talvez elaborar um projeto de infraestrutura 294 

para se conseguir uma verba parauso comum, administrada pela FAI, para 295 

conseguirmos manter os pequenos reparos do prédio;32- Proc. Nº 296 

23112.001130/1997-86 – Aprovada a inclusão do inciso VI do art. 7º do Regimento 297 

Interno da UEIM, conforme despacho nº 029/2018/PF-UFSCar/PGF/AGU.O Prof. 298 

Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho informou que foi aprovada a inclusão da categoria 299 

do Bibliotecário, inciso VI do art. 7º do Regimento Interno da UEIM, conforme parecer 300 

da Procuradoria Federal da UFSCar, esclarecendo a importância fundamental do 301 

Bibliotecário nesta Unidade, não sendo alterada a proporção 70% - 30% de docentes e 302 

técnicos administrativos para compor este conselho; 33- Suplência da chefia da 303 

UEIM.O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho lembrou que, na reunião do 304 

Conselho Científico em 31/05/2017, durante a escolha para o mesmo assumir a 305 

coordenação da UEIM, em substituição à Prof. Dra. Rejane Cristina Rocha, foi 306 

colocado pela Profa. Dra. Ana Carolina Simionato que a Profa. Dra. Paula Regina 307 

Dal’Evedoveteria interesse nasuplência da coordenação da UEIM, pois a mesma não 308 

estava presente, devido ao seu afastamento maternidade.  Na ocasião foi dito que a 309 

figura da suplência da unidade não constava do nosso Regimento Interno; teríamos 310 

que incluir no Regimento, lembrando que o Processo nº 1130/1997-86 já se 311 

encontrava da Procuradoria Federal da UFSCar para análise referente à inclusão do 312 

inciso VI do artigo 7º. À época, foi feita uma consulta via e-mail para a Profa. Dra. 313 

Paula Regina Dal”Evedove se manifestar oficialmente. Em resposta, a mesma 314 

declinou do interesse.Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho esclareceu aos 315 

presentes que a UEIM é diretamente ligada à Direção do Centro, lembrando que na 316 

ausência da Coordenação da unidade, quem responde é a Direção do Centro, 317 

acreditando não haver necessidade de se incluir a suplência no regimento. Este item 318 

foi colocado como ponto de pauta, para ser deliberado (item 6 da 319 

Pauta).INFORMES DOS MEMBROS. 1 - Reorganização do espaço físico do 320 

CECH. Profa Dra. Maria de Jesus Dutra dos Reis disse que está em andamento um 321 



estudo para analisar a utilização de espaço físico na entrada e no piso superior do 322 

prédio do CECH, após ter sidodetectado que existem alguns espaços ociosos dentre 323 

os espaços que se pretende revitalizar. Foi levantado que algumas pessoas têm 324 

espaço reservado, mas acabam utilizando como uma espécie de depósito. A 325 

expectativa é para que as pessoas utilizem estes espaços com mais funcionalidade. 326 

Um dos espaços que está sendo revitalizado é o laboratório de Imagem da Profa, Dr. 327 

Débora Burini, do Departamento de Artes e Cultura - DAC. Lá existe um equipamento 328 

de produção de vídeo, da antiga TV CECH, que está sem utilização por problemas 329 

técnicos. A previsão é que, no máximo no final de maio até início de abril, esta 330 

disciplina prática de produção de vídeos já esteja acontecendo e que possamos ter 331 

uma parceria com esta disciplina para produção de vídeos, divulgação de eventos e de 332 

acervos. Profa Dra. Maria de Jesus Dutra dos Reis disse que seremos avisados 333 

quando o laboratório estiver funcionando;2- Manifestação em protesto ao 334 

assassinato da vereadora Marielle. Profa. Dra. Maria de Jesus Dutra dos Reis 335 

informou que hojeà noite, dia 15/03/2018, irá acontecer uma vigília durante a 336 

manifestação junto à praça da Bandeira no centro de São Carlos,em protesto ao 337 

assassinato da vereadora Marielle Franco, da cidade do Rio de Janeiro. Foi solicitado 338 

colaboração para divulgar o ato;3- Comemoração ao Dia do Bibliotecário.A Profa. 339 

Dra. Ana Carolina Simionatoinformou queem comemoração ao Dia do Bibliotecário em 340 

12 de março, irá acontecer uma palestra com o tema: “A Ética como responsabilidade 341 

Moral e a Biblioteca”, em parceria com o Conselho Regional de Biblioteconomia da 8ª 342 

Região, com a participação do Bibliotecário da Câmara dos Deputados, 343 

CristianBrayner, Pós-doutor em História,no Anfiteatro Bento Prado Junior – UFSCar, 344 

no dia 16/03/2018. Disse também que o Deputado FederalLobbe Netoestará presente 345 

na comemoração, pois foi ele quecriou a lei nº 12.224/2010, ondediz que toda 346 

bibliotecatem que possuir um bibliotecário em seu quadro de funcionários. PAUTA. 1-  347 

Aprovação da Ata do Conselho Científico da UEIM de 31/05/2017. Aprovada por 348 

unanimidade pelos conselheiros presentes; 2– Homenagem com nomeação das 349 

salas do NILs (Profa. Dra. Tânia Pelegrino) e do A.A.L. (Prof. Dr. João Roberto 350 

Martins Filho).O Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho lembrou que a ideia de 351 

homenagear o Prof. Dr. João Roberto Martins Filho e a Profa. Dra. Tânia Pellegrini, 352 

partiu da Profa. Dra. Rejane Cristina Rocha, ex-Coordenadora da UEIM e do 353 

Bibliotecário da UEIM, Ricardo Biscalchin. O AAL - Arquivo Ana Lagôa e o NILS – 354 

Núcleo Interdisciplinar Literatura e Sociedade, antigo LEFIC, são núcleos que 355 

compõem a UEIM.Em que pese a autonomia dos referidos núcleos, foi sugerido que 356 

estas homenagens sejam referendadas neste Conselho. É oportuno enfatizar toda a 357 

dedicação de uma vida inteirapelo Prof. Dr. João Roberto Martins Filho ao Arquivo Ana 358 

Lagôa e toda dedicação da Profa. Dra. Tânia Pellegrini, que criou o LEFIC – 359 

Laboratório de Estudos de Ficção Contemporânea e Indústria Cultural, em 1999, atual 360 

NILS – Núcleo Interdisciplinar Literatura e Sociedade, com auxílio do projeto “Jovem 361 

Pesquisador”, concedido pela FAPESP.Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho disse 362 

que a proposta é nominar estas salas, vindo a chamar Sala Prof. Dr. João Roberto 363 

Martins Filho e Sala Profa. Dra. Tânia Pellegrini. Em nome do Conselho, foi aprovado 364 

por unanimidade. O próximo passo será providenciar uma carta homenagem aos 365 

homenageados. Após, serão confeccionadas placas para serem inauguradas em um 366 

evento próximo futuro. Aprovado por unanimidade. Profa Dra. Maria de Jesus Dutra 367 

dos Reis elogiou a iniciativa;3- Homologação da aprovação “ad-referendun” da 368 

Atividade: 3º Colóquio Literatura e Tempo Presente - 23112.000810/2017-51, 369 

coordenado pelo Prof. Jorge Valentim.Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho 370 

informou quefoi aprovado “ad referendum” o relatório final da atividade: 3º Colóquio 371 

Literatura e Tempo Presente” no Proexweb, coordenado pelo Prof. Jorge Valentim; 4-372 

Contratos das terceirizadas da limpeza, portaria e segurança.Profa Dra. Maria de 373 

Jesus Dutra dos Reis disse que foi realizada uma reunião ampliada no auditório da 374 

UEIM sobre as empresas terceirizadas, onde compareceram basicamente todos os 375 

interessados.Conforme solicitado pela direção do CECH, a UEIM enviou e-mail 376 



contendo um levantamento quanto às dificuldades dos últimos acontecimentos 377 

ocorridos com as empresas terceirizadas de limpeza e portaria.   Da reunião ampliada 378 

foi gerado um ponto de pauta no COC-CECH onde foi criada uma comissão para 379 

elaborar um documento mais completo. Para tornar mais claras as reivindicações, 380 

neste momento a direção do CECH irá sistematizar as informações recebidas dos 381 

departamentos, tornando visíveis um mapeamento das demandas não contempladas 382 

com relação à limpeza e a segurança, para serem discutidas coletivamente.Foi 383 

salientado que temos conhecimento que pode havermais cortede verbas,mas que 384 

precisam ser garantidas as necessidades dos setores e qual seria o impacto em 385 

relação a isso. Neste caso, precisamos termecanismos de fiscalização e diagnóstico 386 

da situaçãoque sejam mais claros dos que existem atualmente.Profa. Dra. Maria de 387 

Jesus Dutra dos Reis disse que no caso da UEIM se faz necessário demarcar as 388 

necessidades específicas de segurança, limpeza e acesso, que não estejam sendo 389 

contempladas, pensando em relação às especificidades dos acervos da Unidade e dos 390 

Núcleos vinculados a ela, como o NILS, o AAL e o NEAB.  Prof. Dr. Joelson Gonçalves 391 

de Carvalho sugeriu ampliar estelevantamento, solicitando aos Núcleos vinculados à 392 

UEIM, o NEAB, o NILS e o AAL, que colaborem com este diagnóstico, pois alguns 393 

acervos estão descentralizados e talvez com necessidades diferentes. Serão juntados 394 

três conjuntos de dados para serem trabalhados pela comissão: os contratos das 395 

terceirizadas, as informações que constam no portal da transparência e os relatos 396 

vivenciados pelos departamentos e pela UEIM como um todo; 5-Reservas do 397 

auditório da UEIM.Prof. Dr. Joelson Gonçalves de Carvalho expôs alguns 398 

questionamentos pelo fato do auditório da UEIMestar sendo muito demandado 399 

ultimamente epossuir um equipamento de vídeo conferência para defesas. O mesmo 400 

possui especificidades que precisam ser levadas em conta para suas reservas, além 401 

de também contar com um aparelho de ar condicionado. Disse também que temos 402 

recebido algumas demandas para uso do auditório aos finais de semana. Sabemos 403 

que, minimamente o CECH tem segurança e limpeza aos sábados somente até a hora 404 

do almoço.Considerando a alta demanda de uso do auditório da UEIM, e, 405 

considerando o acervo diferenciado e suas especificidades, tornou-se necessário 406 

construirmos algumas regras para prioridades das reservas. Após discussão, ficou 407 

deliberado o seguinte: prioritariamente, o uso do auditório deverá ser destinado à 408 

própria UEIM, bem como o AAL, NILS E NEAB. Na sequência, a prioridade se 409 

destinará às bancas de qualificação, defesas de mestrado e de doutorado, bem como 410 

as reuniões do CoC-CECH. Demais demandas deverão ser analisadas 411 

individualmente, considerando a natureza desta unidade, sempre com a anuência da 412 

coordenação da unidade, podendo haver cancelamento até 07 (sete) dias antes, caso 413 

ocorra outra demanda de maior prioridade. Fica estabelecido quea UEIM não está 414 

autorizada a reversar o auditório para aulas de disciplinas regulares de graduação, 415 

pós-graduação ou ACIEPEs. Também fica estabelecido que o auditório não deverá ser 416 

reservado aos finais de semana e no período noturno, quando não houver serviços de 417 

portaria e segurança disponíveis. Foi sugerido criar uma normativa interna para 418 

reserva do auditório da UEIM e apresentar aos conselheiros;6-Suplência da chefia da 419 

UEIM (continuação do item 34 dos informes da Coordenação).Primeiro o Prof. Dr. 420 

Joelson Gonçalves de Carvalho recordou o que foi discutido no item 34 dos informes 421 

da coordenação. Ficou deliberado que, na ausência da chefia da UEIM, quem 422 

responde por esta Unidade é a Direção do CECH. Foi aprovado por unanimidade. 423 

Ausências justificadas: 1- Foram justificadas as ausências daProfª. Dra. Luciana 424 

Salazar Salgado e daProfa Dra. Marisa Bittar.Nada mais havendo a tratar, a reunião 425 

foi encerrada às 16h:50, e eu, Gisele Aparecida Monti Carmelo Donadoni, lavrei a 426 

presente ata que vai assinada pelos presentes à reunião, conforme segue: 427 

1- Joelson Gonçalves de Carvalho____________________________________________________; 428 

2- Ana Carolina Simionato__________________________________________________________; 429 

3- Maria de Jesus Dutra dos Reis_____________________________________________________; 430 



4- Ricardo Biscalchin______________________________________________________________. 431 


